



La Seconde Guerre mondiale prend fin sur le théâtre d'opérations européen le 8 mai 1945 par la capitulation sans condition du Troisième Reich, puis s'achève définitivement sur le théâtre d'opérations Asie-Pacifique le 2 septembre 1945 par la capitulation également sans condition de l'Empire du Japon. Elle constitue le conflit armé le plus vaste que l'humanité ait connu, mobilisant plus de 100 millions de combattants de 61 nations, et tuant environ 62 millions de personnes, dont une majorité de civils.

Guerre totale, elle gomme presque entièrement la séparation entre espaces civils et militaires et donne lieu dans les deux camps à une mobilisation massive des ressources non seulement matérielles — économiques et scientifiques — mais aussi morales et politiques, dans un engagement des sociétés tout entières.

Aujourd'hui, l'histoire semble bégayer et la décision russe de lancer une offensive militaire le 24 février 2022 en **Ukraine** a bouleversé les relations internationales.

La guerre qui sévit de nouveau sur le continent est au centre des préoccupations de l'Union Européenne créée pour sceller la réconciliation des peuples.

Plus que jamais, il faut que toutes les instances internationales œuvrent pour que ce conflit ne s'étende pas et que nous puissions continuer à vivre en paix comme depuis ce 08 mai 1945 où les représentants du Haut Commandement allemand signent un acte de capitulation en présence des représentants de l'Union des républiques socialistes soviétiques (URSS), des États-Unis, du Royaume-Uni et de la France.

Je passe maintenant la parole à Madame Angélique BODIN BERLINGE, Maire Adjoint, qui va vous lire le message de Madame Geneviève DARRIEUSSECQ, Ministre Déléguée auprès de la Ministre des armées, chargée de la mémoire et des anciens combattants.

Merci à tous les participants à cette cérémonie commémorative.